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Гколхозы
ИЗВЕЩЕНИЕ

22 января, в 6 часов вечера, в Доме партийного 
просвещения состоится торжественно-траурное заседа. 
ние, посвященное памяти В. И. Ленина.

Вход по пригласительным билетам.
Райком ВКП(б).

Программа дальнейшего подъема 
материального уровня трудящихся

Партийная жизнь
Партийная организация в борьбе 

за высокий урожай
Постановление Совнаркома СССР 

и ЦК ВКП(б) «О мероприятиях 
по увеличению производства това
ров широкого потребления и про
довольствия из местного сырья» 
имеет огромное политическое и 
хозяйственное значение для даль
нейшего подъема материально бы
тового и культурного уровня тру
дящихся Советского Союза.

Этот документ—ярчайшее дока 
зательство сталинской заботы об 
удовлетворении быстро растущих 
потребностей трудящихся. Это по
становление способствует развер
тыванию местной промышленно
сти, предоставляя ей возможность 
проявить инициативу в деле про
изводства товаров широкого потре
бления,

Наш район располагает боль
шими запасами местного сырья. 
Однако, это сырье используется 
далеко недостаточно, особенно по 
производству товаров домашнего 
обихода и сельскохозяйственного 
инвентаря, гончарных изделий, 
кирпича, черепицы, стеклянных 
изделий и оконного стекла, про
довольственных товаров—рыбы, 
ягод, грибов и т. д,

До сего времени сельские Со
веты и торгующие организации не 
боролись за расширение производ
ства товаров широкого потребле
ния, а встали на путь иждивен
чества, ориентируясь на ввоз этих 
товаров из других районов и об
ластей.

Общеизвестно, что колхозы рай
она очень нуждаются в таких то
варах, как телеги, сани, хода и 
т. п. изделия, но выработка их в 
районе налажена плохо, колхозы 
не могут купить достаточное коли
чество транспорта для имеющего
ся количества лошадей. Например, 
в колхозе «Красный партизан», 
Варнавинского сельсовета, на 20 
рабочих лошадей имеется всего 6 
саней, а в колхозе «Колос», Звер- 
нихинского сельсовета, на весь 
конный обоз, который состоит 
больше чем из 50 рабочих лоша
дей, имеется всего 12 телег на 
железном ходу и в период отправ
ки хлебопоставок государству кол
хоз переживал большие трудности 
в транспорте.

На территории района имеются 
большие лесные массивы, имеют
ся специалисты по изготовлению 
предметов домашнего обихода, то 
каря по дереву, бондари, щепни- 
ки, но торгующие организации 
вместо того, чтобы организовать 
изготовление деревянных чашек, 
корыт, деревянных лопат, дере
вянных детских игрушек и щеп
ных изделий на месте, завозят их 
из других районов, чем загружа
ют транспорт и тратят лишние 
государственные средства.

Еще хуже обстоит дело с из
готовлением товаров ширпотреба 

цр глины, которой в районе име
ется в изобилии. Например, кол
хоз имени ХѴШ партийного 
съезда, Лапшангского сельсовета, 
вот уже 2 года, как выстроил 
черепичный завод, но в экспло- 
атацию его не пустил. Не имеет
ся в продаже строительного кир 
пича, а горшки, плошки ядру 
гие глиняные изделия завозятся 
на базар кустарями единолич
никами из Красно-Ваковского и 
Ветлужского районов.

Не придается должного внима
ния в районе и рыбнбму хозяй
ству. Правда, имеется рыбо
артель, но она далеко не исполь
зует всех имеющихся возможностей 
■и неудовлетворяет потребностей 
населения.

Если посмотреть в работу тор
гующих организаций, то пока
жется странным, что школьные 
чернильницы «Непроливашки», 
чайные стаканы, стеклянные 
банки, оконное стекло поступало 
к нам из других районов и толь
ко потому, что правление стек
лозавода и райпотребсоюз целы
ми годами вели разговоры о за
ключении договора на изготовле
ние и сбыт.

В опубликованном постановле
нии дана боевая большевистская 
программа действий, осуществле
ние которой обеспечит бурный 
подъем местной промышленности 
и промысловой коопераций. В по
становлении намечены практи
ческие мероприятия по органи
зации и руководству местной 
промышленностью и промкоопе
рацией по финансированию их, 
оказанию им помощи путем кре
дитов, налоговых льгот и т. д. 
Необходимо исполкомам сельских 
Советов, парторганизациям и ру
ководителям хозяйственных орга
низации со всей энергией взять
ся за проведение этих меропри
ятий в жизнь.

По примеру таловских колхоз
ников нужно широко развернуть 
в колхозах строительство хороших 
колхозных водоемов и правильное, 
хозяйственное их использование — 
один из источников увеличения 
продовольствия. Разведение рыбы, 
водоплавающей птицы даст 
колхозу большие доходы и явится 
мероприятием большого государ
ственного значения.

Наша задача по-большевистски 
взяться за выполнение постанов
ления партии и правительства, 
определять где, в какой артели и 
какую местную промышленность 
нужно создавать, разрешить орга
низационные и другие вопросы.

Успех дела будет зависеть те 
перь от инициативы и энергии 
руководителей партийных и со
ветских организаций и работни
ков местной промышленности и 
промкооперации.

Участник ВСХВ 1939 и 1940 
годов и кандидат на выставку 
1941 года машинист-льнотере
бильщик Весьегонской МТС (Кали
нинская область) С. И. Беляков. 
Он за 51 рабочий день на маши
не системы Сергеева натрепал 

553 тонны льноволокна.
Тов. Беляков из тресты дает вы

ход длинного волокна по 18 —20 
процентов.

Фото Н. Чамова
Фото ТАСС.

Кандидаты Всесоюзной 
сельскохозяйственной

выставки
БУТУРЛПІЮ. Райземотдел при

ступил к отбору кандидатов на 
Всесоюзную сельскохозяйственную 
выставку 1941 года. Поступило 
свыше 115 заявлений Среди 
претендентов колхоз «Парижская 
коммуна», у которого урожай 
зерновых и бобовых культур сос
тавляют в среднем за последние 
четыре года—-13,4 центнера.

Доярка артели «Заветы Ильи
ча» Е. И. Фролова от каждой 
фуражной коровы, закрепленной 
за ней, надаивает в среднем за 
последние три года по 2.634 лит
ра молока.

Тракторист Бутурлинской МТС 
H. II. Шорин, награжденный 
Главвыставкомом Большой Золотой 
медалью, довел ежегодную выра
ботку на тракторе до 1076 гек
таров (средняя за последние три j 
года). 1

Повседневна заниматься военно-оборонной
- работой в школах

Наша молодежь, как юноши, 
так и девушки, является энту
зиастами оборонного дела.Большой 
интерес к изучению военно - обо
ронного дела проявляют школь 
ники. Помочь ребятам овладеть 
военными знаниями должны пер
вичные организации осоавиахима. 
В каждой школе должны хорошо 
организовать работу военно - обо 
ровные кружки, в которых дети 
могли бы готовить себя к сдаче 
норм на оборонные значки, зака
лять себя физически, подготов
лять к защите родины.

С увлечением готовились и про
вели военную игру «На штурм» 
учащиеся Варнавивской средней

Наша партийная органи
зация колхоза имени XVIII 
партийного съезда, Лап
шангского сельсовета, ока 
зывает большую помощь 
правлению и председателю 
колхоза в хозяйственных 
делах.

Истекший 1940 год'при
нес нам большие переме
ны. Общественное хозяй
ство в колхозе расшири
лось, укрепилось, значи
тельно улучшилось и бла
госостояние колхозников 
Мы собрали в среднем по 
14 центнеров зерновых с 
гектара. Выполнили госу
дарственные обязатель
ства. План по льноволок
ну выполнен на 200 про
центов.

В борьбе за высокий уро
жай партийная организа 
ция в нынешнем году на
метила провести конкрет
ные мероприятия. Вопрос 
о подготовке к весеннему 
севу коммунисты обсужда
ли на партийном собрании, 
не раз этот вопрос обсуж
дался и в колхозных бри
гадах.

Сейчас в колхозе орга
низовано 9 постоянных 
звеньев, звенья развернули 
между собою социалисти
ческое соревнование и взя
ли на себя обязательства, 
хорошо подготовиться к 
весеннему севу.

ВСЕ НА ЛЫЖИ
Письмо землянам

Приближается 23 я годовщина 
Рабоче - Крестьянской Красной 
Армии и Военно Морского Флота. 
Миллионы патриотов родины го
товятся достойно встретить эту 
знаменательную дату. Армейский 
комсомол в день своего 23-летия 
покажет свою выучку, ■ отличные 
результаты в боевой и полити
ческой подготовке.

По инициативе ЦК комсомола 
с 1-го по 28-е февраля будет 
проводиться комсомольский кросс 
имени 23-ей годовщины Красной 

'Армии. С 9 по 23 февраля бу

и неполной средней школ. Да и 
вообще в Варнавинскои средней 
школе военно-физкультурной ра
боте уделяется немало внимания. 
Созданы оборонные кружки, за
нятия в которых ведутся регу
лярно. Кружок ПВХО подготовил 
24 человека значкистов. Учащие
ся проводят лыжные тренировки, 
совершают походы, устраивают 
коллективные лыжные прогулки.

Однако, следует отметить, что 
не во всех школах района воен
но-физкультурным делом зани 
маются серьезно. В Горкинской 
средней школе (военрук тов. Во- 
цов), несмотря на огромное стрем
ление учащихся к овладению

Семена льна в колхозе 
тщательно очищены, на
циях будут полностью от
сортированы и семена зер
новых.

Заканчивается и ремонт 
сельскохозяйственного ин
вентаря. Кузнец тов. Чер
нышев Николай Степанович 
старается высококачествен
но отремонтировать плуги, 
бороны, сеялки и другой 
инвентарь.

Большая работа развер
тывается в колхозе по за
готовке -местных удобре
ний. Собрано 20 центнеров 
золы, 10 центнеров птичье
го помета, вывезено на по
ля 1500 тонн органических 
удобрений.

Сообщение о созывѳХѴІІІ 
Всесоюзной партийной, кон
ференции, колхозниками 
встречено с большим подъ
емом. Вторая бригада (бри
гадир тов. Шипулин Нико
лай Михайлович) вызвала 
на соревнование первую 
бригаду тов. Медведева Па
вла Ефимовича на образцо
вую подготовку к вееевне* 
му севу.

Колхоз решил в нынеш
нем году, при любых кли
матических условиях по
лучить урожай зерновых 
по 15 центнеров с гектара,

Н, Камышев, 
секретарь 

парторганизации.

дет проходить всеармейский кросс 
йм. Маршала Советского Союза 
Народного Комиссара Обороны 
Героя Советского Союза 
С. К. Тимошенко.

Я призываю вас, товарищи 
земляки, не остаться в стороне 
от этого всенародного дела.

Молодежь, все на лыжи! Вместе 
с бойцами РККА покажите свою 
выносливость, закаленность, уменье 
и готовность оборонять свою лю
бимую родину.

В, Ильин, курсант 
военного училища.

военными знаниями, военно
физкультурная работа Поставлена 
из рук вон плохо. Еще хуже 
обстоит дело в Звернихинской не
полной средней школе (военрук 
тов Варнаков). Первичная орга
низаций осоавиахима здесь со
вершенно не работает.

С 5 января по 5 февраля про
водятся внутришкольные оборон
ные соревнования имени ХХШ 
годовщины Рабоче-Крестьянской 
Красной Армии. В каждой школе 
сейчас нужно широко развернуть 
соцсоревнование с тем, чтобы 
провести оборонные соревнования 
с широким охватом пионеров и 
школьников. И. Петухов,



ЗА ГРАНИЦЕЙСообщение о результатах выборов в Верховный 
Совет СССР от Молдавской ССР, Измаильской 

и Черновицкой областей Украинской ССР, 
от Литовской ССР, Латвийской ССР 

и Эстонской ССР

50 лет со дяя рожденій 
украинского поэта Павло Тычина 

(15 января 1941 года). Съезд „Народного конвента“

12 января 1941 года прошли 
выборы в Верховные Совет СССР 
по избирательным округам Мол
давской ССР, Измаильской и Чер
новицкой областей Украинской 
ССР, Литовской ССР, Латвийской 
ССР и Эстонской ССР.'"

Выборы состоялись по всем 34 
избирательным округам по выбо
рам в Совет Союза и по всем 
102 избирательным округам по 
выборам в Совет Национально
стей.

Окружными избирательными 
комиссиями зарегистрировано из
брание всех 136 депутатов в 
Верховный Совет СССР. Все из 
бранные депутаты являются кан
дидатами блока коммунистов и 
беспартийных.

По спискам избирателей всего 
было зарегистрировано по выборам 
в Совет Союза 6395092 изби
рателе (от районов бывшей Мол
давской АССР выборы в Совет 
Союза не производились), в Совет

Национальностей—6574374 из
бирителя.

Принимало участие в голосо
вании по выборам в Совет Союза 
— 6174999 человек, или 96,56 
процента и по выборам в Совет 
Национальностей —6341844 че
ловека, или 96,46 процента от 
общего количества зарегистриро 
ванных избирателей.

Во всех 34-х избирательных 
округах по выборам в Совет Союза 
за кандидатов блока коммунистов 
и беспартийных голосовало 
6037422 человека, что составляет 
97,77 процента всего числа из
бирателей, участвовавших в го
лосовании.

Во всех 102-х избирательных 
округах по выборам в Совет На
циональностей за кандидатов 
блока коммунистов и беспартий
ных голосовало 6189115 человек, 
что составляет 97,59 процента 
всего числа избирателей, участ
вовавших в голосовании.

(ТАСС).

Украинский поэт • орденоносец, 
депутат Верховного Совета УССР 

Павло Тычина.
Фото А. Грабовского

Фото ТАСС.

В Совнаркоме РСФСР
13 января Совнарком РСФСР 

принял постановление о меропри
ятиях по развитию физкультуры 
и спорта в республике.

Совнарком РСФСР отметил, что 
общее ' состояние физкультурной 
работы в РСФСР отстает еще от 
уровня требований, предъявляе
мых партией и правительством. 
Исполкомам краевых и областных 

.Советов депутатов трудящихся и 
Совнаркомам автономных респуб
лик предложено в январе этого 
года обсудить вопрос о меропри
ятиях по развитию физкультуры 
и спорта, обратив особое внима
ние на организацию физкультур
ной работы на селе.

В городах РСФСР будут созда
ны лыжные и водные станции, 
а в районных, центрах—спортив
ные площадки. Исполкомы крае
вых и областных Советов депута
тов трудящихся и Совнаркомы 
автономных республик должны 
организовать на предприятиях 
местной промышленности произ 
водство спортивного инвентаря— 
в первую очередь лыжного.

Совнарком РСФСР предложил 
Наркомпросу РСФСР разработать 
проект организации с 1 апреля 
1941 года факультативных курсов 
по физкультуре при педагогичес
ких и учительских институтах и 
введения на старших курсах педа

гогических институтов и универ
ситетов обязательного предмета— 
<Организация и методика физи
ческого воспитания в школе».

В областных, краевых и. респуб
ликанских центрах в 1941 году 
будут созданы детские спортивные 
школы для подготовки школьного 
физкультурного актива—-помощ
ников учителей, инструкторов, су
дей по отдельным видам спорта 
и т. д.

Наркомпрос РСФСР обязан в те
чение 1941 года построить физ
культурные площадки при всех 
средних школах. По решению Сов
наркома РСФСР все ведомства и 
организации должны бесплатно 

‘предоставлять в дневное время 
школам свои стадионы, лыжные и 
водные станции, катки, гимнасти
ческие залы и другие физкультур
ные сооружения.

Яаркомздраву РСФСР предложе
но организовать кабинеты лечеб
ной физкультуры и врачебного 
контроля в 70 городах для обслу
живания учащихся начальных,не
полных средних и средних школ. 
На старших курсах медицинских 
институтов должен быть введен 
специальный предмет—«Методика 
лечебной физкультуры и врачеб
ного контроля».

(ТАСС).

Памяти Г. Котовского и С. Лазо
КИШИНЕВ, 12 января. В Ей- с его родным местечком Ганчеш- 

шиневском краеведческом музее ты (ныне Котонское). Экспонаты
открыта комната, посвященная 
легендарным героям, славным сы
нам молдавского народа—Григо
рию Котовскому и Сергею Лазо.

Детство и юношеские годы Гри
гория Котовского тесно связаны

отображают этот период жизни 
легендарного полководца Красной 
Армии.

Большую ценность представля
ют экспонаты, рисующие жизнь 
Сергея Лазо в Бессарабии.

Платная лекция

Смотр колхозных 
дарований

14 января в Богородской избе- 
читальне состоялся смотр колхоз 
ной художественной самодеятель
ности колхозников и интеллиген
ции Богородского сельсовета.

На смотре колхозных дарова 
ниЙ 56-летняя колхозница колхо
за «Завет Ильича» Аграфена 
Глактионовна Трефилова исполни
ла песню «Донской казак». Кол 
хозница этого же колхоза Белова 
Нина Федоровна, исполнила укра 
инские песни: «Стоит гора вы
сокая», «Распрягайте, хлопцы, 
коней».

Трактористка МТС, Футкова 
Александра Петровна,спела песню 
«Чайка», Тракторист тов. Заме
тив плясал «Сербияночку».

Хорошие таланты показали так
же колхозники колхоза «Культу
ра», жены работников МТС и дру
гие.

Смотр художественной самодея
тельности прошел успешно, анте 
ресно, было более 250 человек 
зрителей. 12 номеров отобрано на 
смотр районной художественной 
самодеятельности.

А. Боркова.

Включились 
в соревнование по 

дорожному строительству
ГОРОДЕЦ. Обращение 

стахановцев — строителей 
народной магистрали Горь
кий— Муром—Кулебаки о 
развертывании соревнова
ния по строительству 
усовершенствования дорог 
нашло живейший отклик в 
колхозах района.

Обсуждая это обращение, 
колхоз «Красный маяк» ре
шил в будущем году по 
строить один километр 
дорог твердого покрытия 
по тракту Городец—Ковер- 
нино, для чего выделил

12 января в Лондоне состоял
ся съезд «Народного конвента» 
На съезде собрались лучшие пред
ставители английского народа, 
готовые вести борьбу с реакцией 
внутри страны и 'С внешним вра
гом.

Среди делегатов—большинство
молодежь, представляющая в ос 
новном рабочие или женские ко
оперативные организации. Неко
торые делегаты являются руково
дителями крупных профсоюзов. 
Заслуживает внимания, что сре
ди делегатов много солдат и лет
чиков.

Съезд «Народного конвента» 
представляет собой новый шаг в 
сторону объединения рабочего
класса и демократических эле
ментов Англии в условиях вы 
вешней войны. Первый шаг в
этом направлении был сделан в 
феврале 1940 года, когда по 
инициативе журнала «Лейбор 
Монели» была созвана конферен
ция, на которой были широко 
представлены рабочие организа
ции.

Съезд открылся вступительной 
речью организатора лондонского 
союза строителей Гарри Адамса.

После избрания президиума 
Притт внес резолюцию, в которой 
излагается политика и программа 
«Народного конвента». Резолюция 
состоит из 8 пунктов, предусмат
ривающих:

1) повышение жизненного уров 
ня рабочего класса;

2) создание надежной системы 
защиты против воздушных бом
бардировок и оказание помощи 
жертвам последних;

3) восстановление и расшире
ние профсоюзных и демократиче
ских прав;

4) национализацию банков, 
земли, транспорта и крупных 
промышленных предприятий с 
целью организовать производство 
в интересах народа;

5) предоставление Индии сво
боды, предоставление всем коло
ниальным народам права опреде
лить свою собственную судьбу, а 
также воссоединение Ирландии;

6) установление дружествен
ных отношений с Советским Со
юзом ;

7) создание народного прави
тельства, которое действительно 
представляло бы интересы тру
дящегося населения;

8) заключение мира на основе 
предоставления полной свободы 
народам покоренных стран.

Характеризуя нынешнее ан 
глийское правительство, как пра
вительство, защищающее интере
сы капиталистов, получающих ог
ромные прибыли от эксплоатации 
колоний, Пратт заявил, что до тех 
пор, пока правительству не будет 
оказано сопротивление, оно будет 
проводить политику, направлен
ную к установлению в стране фа
шистской системы. Разбирая по 
пунктам внесенную резолюцию, 
Притт заявил, что основным в 
резолюции является пункт о до 
стяжении мира, «ибо мы и толь
ко мы искренне стремимся к ми 
ру». Наша политика заключает
ся в том, чтобы предложить на ■

родам воюющих с нами странмир 
без аннексий и контрибуций, мир, 
который бы принес всем народам 
свободу ц дал бы им право рас
поряжаться своей судьбой. Мы 
стремимся к такому миру, кото
рый положил бы конец войнам. 
Эту задачу может осуществить
народное правительство, к кото
рому германский народ будет от
носиться с доверием. В заключе
ние Притт заявил, что «у нас 
имеется все для того, чтобы по
строить счастливый мир и создать 
новый социальный порядок. Мы 
имеем достаточно сил для того, 
чтобы построить такой мир, и мы 
со всей большей уверенностью 
надеемся, что эти силы скоро
воспрянут».

Прения открыл делегат Ро- 
туэлл, представляющий 10 тысяч
строительных рабочих.

После него выступил предста
витель общества «Раша Тудэй» 
Слоан, который заявил, что пра-
вительства обеих воюющих сторон 
пытаются привлечь на свою 
сторону Советский Союз, как мо
гущественную державу, сила ко
торой может дать решительный 
перевес той или другой стороне. 
Однако, СССР остается нейтраль
ным в империалистических вой
нах, и пусть сами империали
стические страны, затеявшие 
войну, померяются своими сила
ми. Слоан предупредил делегатов, 
что Англия находится почти в 
состоянии войны с СССР, так 
как она поддерживает польское 
правительство в Лондоне, которое 
имеет свою собственную армию 
и военно-воздушные силы и ко
торое объявило войну Советскому 
Союзу. СССР, заключил под бур
ные аплодисменты Слоан, не мо
жет сотрудничать с английским 
правительством до тех пор пока 
в Англии не будет правитель
ства, которое действительно ис
кренне сотрудничало бы с Со
ветским Союзом.

На съезде выступило ряд дру
гих делегатов, которые подчер
кивали необходимость усиления 
борьбы за улучшение положения 
рабочего класса, за ликвидацию 
безработицы, за улучшение сис
темы противовоздушной защиты 
и т. д.

Президиум предложйл на ут
верждение конвента список 26 
членов национального комитета, 
в состав которого дополнительно 
войдут еще 24 человека. В 
списки включены, в частности, 
секретарь Лондонского районного 
комитета строителей Адамс, член 
Лондонского районного комитета 
союза машиностроителей и вид
ный сторонник установления 
дружественных отношений с СССР 
Суэнсон, видный профессор Хол
дейн, коммунистический член 
парламента Галлахер и другие.

В резолюция, принятой на 
съезде, говорится, что делегаты 
разъезжаются с тем, чтобы еще 
раз собраться для подведения 
итогов кампании за создание на
родного правительства в Англии.

Заседание конвента закончи
лось пением «Интернационала».

(ТАСС).

2і января, в 8 часов ве
чера, в помещении Варна- 
винской средней школы 
лектором областного коми
тета партии тов. Дикуше- 
вым, в помощь изучающим 
историю ВКП(б), будет про
читана открытая платная 
лекция на тему: «Работа

тов. Сталина «Октябрьская 
революция и тактика рус
ских коммунистов».

Продажа билетов произ
водится в парткабинете 
ежедневно с 12 часов дня 
до 9 часов вечера. Цена 
билета 1 рубль.

PH ВНП(б).

Англо-германская война

МЦ 2814

специальную бригаду (32 
чел. и 12 лошадей). Кол
хоз им. Тимирязева также 
решил построить один 
километр дороги твердого 
покрытия и обратился с 
призывом ко всем колхозам 
района последовать его 
примеру,

Как сообщает ’германское ин
формационное бюро, в течение 14 
января германская авиация вви
ду неблагоприятной погоды огра
ничилась разведкой над Южней 
Англией При этом было уставов 
лено, что налеты, предпринимав
шиеся германской авиацией в пос 
ледние ночи на военные объекты

Цардавдо, ropbSoBCftofi обдадв тидографдд ганяту «За брдьшевастре кодіюы»

в Плимуте и Портсмуте, была 
успешны.

По сведениям агентства Рей
тер, в ночь на 15 января ан
глийские самолеты не производили 
никаких полетов над Германией. 
______ __ ________ (ТАСС),

Зам- редактора А Лебедев-
Тара» 2500 Заказ Jê 2?


